

L'OPPOSITION RÉCLAME PEUT-ÊTRE UN GAIN, MAIS IL RESTE ÉNORMÉMENT DE TRAVAIL À ACCOMPLIR

Lévis, le jeudi 21 décembre 2023 - À la suite du passage du maire Lehouillier à l'[émission de radio « C'est encore mieux l'après-midi » animée par Guillaume Dumas](#) et l'[article de Radio-Canada écrit par Félix Morissette-Beaulieu](#), l'équipe de l'opposition est heureuse d'avoir fait un gain après que le premier magistrat de Lévis ait affirmé être ouvert à rendre publique la séance de travail du comité plénier sur le budget. Cependant, une fois l'idée lancée, il faudra en attendre la réalisation concrète avant de dire que c'est une réelle avancée. Si on fait ce pas, il restera tout de même beaucoup d'actions à entreprendre pour rendre les travaux budgétaires plus transparents et inclusifs.

Influencer le discours pour faire avancer la ville

L'équipe de l'opposition à l'Hôtel de Ville, composée de M. Serge Bonin, conseiller municipal de Saint-Étienne, M. Alexandre Fallu, conseiller municipal de Christ-Roi, ainsi que le personnel de cabinet, ne fait pas que s'opposer, bien au contraire. Depuis son entrée en poste, elle propose des solutions pour rendre transparents des processus qui sont visiblement opaques, au niveau notamment des travaux budgétaires.

« Entendre le maire dire qu'il souhaite rendre publique la seule séance de travail des élus sur le budget, c'est un gain pour l'opposition. C'est la preuve qu'on contribue à influencer le discours. Par contre, il y a une différence entre le dire et le faire. Nous attendons donc les actions concrètes. Quand on se compare aux autres processus, on part de loin parmi les grandes villes. Certaines ont déjà de nombreuses séances publiques de travail », affirme M. Bonin.

Des propositions constructives de l'opposition toujours en attente

L'équipe de l'opposition rappelle qu'elle a déposé un [rapport de recommandations concernant les travaux budgétaires](#) à la ville en avril 2022. « Ce document très important est comme une recette de cuisine pour préparer le meilleur sucre à la crème du temps des fêtes. Tous les ingrédients pour des travaux budgétaires exemplaires, s'inspirant des meilleures pratiques dans les autres grandes villes du Québec, s'y retrouvent. Il manque juste de la volonté politique et une pincée d'humilité pour reconnaître les propositions constructives qu'une opposition peut amener entre les murs de l'Hôtel de Ville. », indique M. Bonin.

Le temps des fêtes est parfois un moment où on fait le point sur l'année qui vient de passer et où on prend des résolutions. « C'est ironique parce que l'an dernier, on nous accusait de poser trop de questions. Cette année on prétend qu'on n'en a pas assez posé. C'est en effet difficile de poser des questions en réunion quand on ne nous a pas remis les données de base pour pouvoir travailler. Faire un budget sans les variations de taxes et la projection de la dette, c'est comme tenter de faire une crêpe sans farine et sans oeufs. Espérons que M. le maire et ses collègues profiteront du repos du temps des fêtes pour commencer l'année 2024 en tendant la main et en reconnaissant que notre équipe de l'opposition a de bonnes idées pour faire avancer Lévis. » conclut M. Bonin.

-30-